

BMDV

Digitaler Fahrzeugschein in Planung

[22.04.2025] Nach Planungen des Bundesverkehrsministeriums soll es den Fahrzeugschein künftig nicht nur als Papierversion geben, sondern auch als smarte und digitale Lösung in einer App. Die Testphase soll noch im Laufe dieses Monats starten.

Mit über zwei Millionen Zulassungsvorgängen hat sich die Online-Fahrzeugzulassung (i-Kfz) mittlerweile erfolgreich etabliert. Nun soll nach Angaben des Bundesministeriums für Digitales und Verkehr ([BMDV](#)) der Digitale Fahrzeugschein folgen. Die smarte Lösung soll künftig neben der klassischen Papierversion erhältlich sein.

„Wichtige Fahrzeugdokumente sollen bequem auf dem Smartphone abrufbar und teilbar sein – und zwar einfach und sicher in einer App, sodass der Papier-Fahrzeugschein künftig zu Hause bleiben kann“, erklärt dazu Bundesverkehrsminister Volker Wissing. Das [Krafftahrt-Bundesamt](#) und die [Bundesdruckerei](#) entwickeln dazu im Auftrag des BMDV eine App, in welcher der Fahrzeugschein künftig einfach, digital und sicher verwaltet und geteilt werden kann. Die Pilotierungsphase stehe unmittelbar bevor, teilt das BMDV mit. Nach einer internen Testphase können interessierte Bürgerinnen und Bürger die App erproben. Nähere Informationen hierzu sind der [Website](#) des Krafftahrt-Bundesamts zu entnehmen.

Die rechtlichen Voraussetzungen dafür, dass der digitale Fahrzeugschein schon in der Pilotierungsphase im Alltag genutzt und bei Kontrollen anerkannt werden kann, wurden laut BMDV bereits geschaffen.

(bw)

Stichwörter: Digitale Identität, Apps, Bundesministerium für Digitales und Verkehr (BMDV), Digitaler Fahrzeugschein, i-Kfz